



Belgique - België

P.P. - P.B.

Liège X

BC 11863

ENFANTS D'UN MÊME PÈRE

accueil d'enfants handicapés

a.s.b.l.





Seny : l'arrière du bâtiment. Le living, spacieux et bien éclairé, est un trait d'union entre l'ancienne construction et la nouvelle.

Sommaire

Le mot du président :

Léon Lambert fait le point et envisage l'avenir (page 4)

Écoutons Joëlle :

Joëlle François, directrice de la nouvelle a.s.b.l. «Accueil Enfants d'un même Père» nous livre ses impressions un an après l'inauguration du nouveau bâtiment (page 5)

Tableau synoptique des 2 a.s.b.l. :

son but est d'aider le lecteur à bien distinguer les buts poursuivis par chacune d'entre elles (pages 8 et 9)

Nouvelles brèves :

des chiffres, des appels au bénévolat, des informations sur nos activités et celles de nos amis (page 10)

Le cœur à l'ouvrage :

portrait de deux associations qui nous apportent une aide substantielle, *Jardins en Pays de Liège* et *Sachets de St Nicolas*. (page 12)

Dans ce numéro vous trouverez aussi de nombreuses photos et les vœux de Noël de la grande famille EMP.

Bonne lecture !

Le mot du président

Chers amis bénévoles et donateurs,

En vous adressant, comme le veut le bon usage, ce mot du président, j'ai le cœur rempli de joie. En 2002, j'ai commencé à faire appel à votre générosité et à votre dévouement. Quatre années plus tard, les chiffres sont éloquentes : notre bâtiment est opérationnel et pas loin d'être payé. Bien plus encore que les chiffres, ce sont votre désintéressement et votre serviabilité qui sont à l'origine de mon bonheur : en construisant ensemble pour nos enfants un home flambant neuf, nous avons tissé un merveilleux réseau d'amitié et de solidarité.

Chers amis lecteurs,

Au début de cette année, nous avons créé une asbl sœur «Accueil Enfants d'un même Père» dont la mission essentielle est d'assurer, avec le soutien financier de l'asbl «Enfants d'un même Père», la pérennité et le bon fonctionnement de l'accueil.

Bâtie sur les valeurs familiales d'origine, notre institution veut être une référence pour l'accueil d'enfants handicapés. Nous souhaitons répondre pleinement à une vraie demande des familles insuffisamment satisfaite en Wallonie, c'est-à-dire donner un peu de «répit» à des parents par des «courts séjours dans une petite structure».

Aujourd'hui, notre préoccupation majeure est le financement des frais de fonctionnement, qui ne sont couverts que partiellement par les pensions versées pour les enfants. Nous espérons mériter la confiance des pouvoirs publics et obtenir leur soutien mais des démarches de ce type exigent en général beaucoup de temps et d'énergie.

Au nom du conseil d'administration des deux asbl, je vous remercie d'être des nôtres, de continuer à nous soutenir et je vous prie, chers amis lecteurs, d'agréer l'expression de notre reconnaissance et de notre amitié.

Léon Lambert

Écoutons Joëlle...

Joëlle François est la directrice de la nouvelle a.s.b.l. « Accueil Enfants d'un même Père » créée le premier janvier 2005. Un an après l'inauguration du nouveau bâtiment, nous lui avons demandé de nous livrer ses impressions.



Comment appréciez-vous ce nouveau bâtiment mis à votre disposition ?

Cette première année nous a appris de nombreuses choses. Ce bâtiment très lumineux et spacieux, où tout le monde se sent bien et aime revenir, a un effet psychologique sur nous-mêmes et sur tous nos visiteurs : il engage chacun à une plus grande ouverture de cœur. Du point de vue pratique, il s'avère parfaitement adéquat, rationnel et fonctionnel. Il offre, sans luxe superflu, le confort nécessaire pour l'accueil de 12 enfants handicapés. Je ne saurais donc trop remercier tous les généreux donateurs qui permettent de financer cette superbe réalisation.

Comment les enfants ont-ils réagi ?

Ils ont immédiatement pris possession de ce territoire neuf et merveilleusement polyvalent : living et espace détente inondés de lumière, salles de jeux et de kiné bien équipées, chambres confortables et agréables, etc. Ils ont adopté avec enthousiasme ce chez-soi à la fois intime et suffisamment différencié pour que chacun d'eux y trouve son coin préféré.

Vous me disiez au début de l'entretien que tout le monde se sent bien ici. Quel est l'avis des parents et des institutions qui vous demandent d'accueillir des enfants ?

Il suffit d'observer les parents lorsqu'ils découvrent nos nouvelles installations : leur visage s'éclaire, ils ne peuvent cacher leur bonheur de voir que leurs petits seront accueillis dans un milieu à la hauteur de leurs espoirs. De la même manière, les représentants d'institutions qui nous rendent visite sont ravis de constater que nous rencontrons en tous points leurs exigences quant à la qualité de l'accueil.

Nous sommes d'ailleurs de plus en plus connus et plusieurs personnes ou groupements sont venus nous rendre visite.

De qui s'agissait-il exactement ?

Essentiellement de personnes ou groupes intéressés par l'accueil des enfants. Par exemple, cet été, 5 jeunes de la commune sont venus travailler pendant 10 jours et ils nous ont bien aidés. Nous les accueillons avec plaisir et nous veillons à leur donner chaque jour des tâches équilibrées, variées et valorisantes. J'ai bien sûr suivi et accompagné ces jeunes qui, je crois, ont rapidement compris quel était notre principe de base, à savoir veiller au bien-être des enfants qui nous sont confiés.

Autre exemple : les plaines de vacances de Nandrin sont également venues par groupes successifs de 25 enfants pour découvrir le monde des enfants handicapés et participer à des animations en commun.

Ces expériences d'un type nouveau, même si elles signifient pour nous des journées vraiment bien remplies, nous font le plus grand plaisir, car elles sont extrêmement fécondes, tout autant pour ces jeunes que pour nos enfants et pour nous-mêmes.

Il ressort de notre entretien que vous attachez une grande importance à l'accueil. Est-ce que je me trompe ?

Non, sans aucun doute, la qualité de l'accueil reste pour nous une priorité. La santé est en effet un point capital pour les enfants. C'est ainsi que nous insistons sur la qualité des repas. Grâce à des aides bénévoles, nous pouvons souvent confectionner de nombreux menus, plats et desserts variés, avec des ingrédients de première qualité, des légumes de jardin, des produits frais de la ferme.

Nous sommes également très attentifs aux soins que nous devons apporter à chacun des enfants. Nous avons autour de nous des gens sur qui nous pouvons compter : notre infirmier Eric, présent tous les matins et soirs, deux médecins proches, en cas de nécessité, et deux kinés qui viennent quotidiennement faire profiter les enfants de leur savoir-faire dans une salle thérapeutique bien adaptée. Les loisirs, activités et jeux divers, ne sont pas oubliés. Nous sommes toujours très heureux lorsqu'un bénévole plein d'idées et bien préparé vient occuper quelques enfants dans ce bel espace au sous-sol réservé aux activités ludiques.

En conclusion parlez-nous, en votre qualité de directrice de l'asbl, de la façon dont vous envisagez l'avenir.

En plus des encadrants dont je viens de vous parler, il y a une véritable logistique assurée par des bénévoles aussi efficaces que discrets et qui prennent en charge des tâches telles que repassage, peinture, jardinage, dépannage informatique, etc. Nous constatons cependant que nous sommes entraînés par un mouvement irréversible : notre famille, qui s'est ouverte un jour à l'accueil d'enfants handicapés autres que nos propres enfants, se doit de fonctionner de plus en plus comme une institution à part entière. Les parents et les institutions qui nous confient les enfants handicapés souhaitent manifestement un encadrement plus spécialisé, qui dépasse notre simple «générosité familiale» et le bénévolat, et repose sur de solides bases statutaires. Afin de nous préparer à cette inévitable évolution et de mieux répondre à l'appel grandissant que nous percevons dans le monde des handicapés, nous souhaitons la mise en place progressive d'une structure plus large.

Le fonctionnement de l'accueil cette année nous a clairement démontré que, si nous voulons tenir dans le temps, nous devons élargir et consolider notre base. L'esprit «familial» du départ ne nous quittera jamais et c'est justement pour le maintenir que nous devons pouvoir nous considérer comme une véritable institution d'accueil d'enfants handicapés avec une directrice, un encadrement approprié à notre mission, des horaires plus normalisés et un conseil d'administration bien présent.

Merci Joëlle !

A. M.



Ballon rond et sourires : outils de kiné...

LE TABLEAU DES 2

ENFANTS D'UN MÊME PÈRE

Siège : Avenue de la Chevauchée, 7 - 4121 NEUPRÉ

Buts sociaux : L'association poursuit les buts sociaux suivants :

- la mise à la disposition d'établissements prenant en charge des personnes handicapées ou malades, et plus particulièrement des enfants de 0 à 18 ans, des biens meubles et immeubles nécessaires à leur fonctionnement.
- l'assistance financière des dits établissements.
- une assistance de conseil et de gestion des dits établissements.

Ces soutiens seront assurés en priorité à la bonne réalisation des buts sociaux de l'a.s.b.l. «Accueil Enfants d'un même Père».

Conseil

d'Administration : BECKERS Monique, DAWANCE Jean (président), DESTUMENT Daniel, DEWANDRE Jacques, FRANCOIS Guy, HANSENNE Michel, LAMBERT Léon, LEMOINE Pierre (Secrétaire)

Membres : 57

SYNOPTIQUE A.S.B.L.

ACCUEIL ENFANTS D'UN MÊME PÈRE

Siège : Petit Seny, 19 - 4557 SENY

Buts sociaux : L'association poursuit les buts sociaux suivants : l'accueil familial, hors de tout esprit lucratif, d'enfants handicapés de 0 à 18 ans, en séjour durable et accessoirement de courte durée, suivant les besoins des familles, des institutions, des instances de placement ou d'un organisme d'adoption, ce dans l'esprit et le respect de la démarche familiale des membres fondateurs, Joëlle et Guy François, Myriam Spineux. L'a.s.b.l. assure l'hébergement, l'éducation et l'accompagnement social, médical et paramédical des enfants dans le respect strict des prescrits légaux et décrets en la matière.

Conseil

d'Administration : DESTUMENT Daniel, DUMEZ Joëlle (directrice), FRANCOIS Guy, FUENTES Claire, LAMBERT Léon (président), LIMET Marie-Paule, SPINEUX Myriam (secrétaire), VANDUFFEL Theodoor.

Membres : 27



Travail de kiné au sol

NOUVELLES BREVES

Quelques chiffres concernant « Accueil Enfants d'un même Père »

De 1996 à 2005, plus de 120 familles ont pu prendre un peu de répit grâce à l'accueil de leur enfant dans notre institution. Pour la seule année 2005 nous aurons accueilli une soixantaine d'enfants pour 2500 journées avec hébergement.

Quelques chiffres concernant « Enfants d'un même Père »

Le nouveau bâtiment nous aura coûté un peu plus de 500.000 € et il n'est pas loin d'être payé. Il nous reste toutefois 140.000 € à rembourser à nos généreux «prêteurs».

En plus des dépenses inhérentes au bâtiment, nous devons assurer l'équilibre financier de l'a.s.b.l. «Accueil Enfants d'un même Père» et faire face à quelques investissements (véhicules, etc.)

Notre objectif principal est d'assurer la pérennité de l'accueil des enfants handicapés, grâce à vos dons, aux différentes activités menées et aux aides reçues de plusieurs associations caritatives, Service Clubs et autres abbayes.

Appel au bénévolat

Nous avons plus que jamais besoin de bénévoles et renouvelons notre appel à tous ceux qui pourraient venir renforcer les rangs de nos deux a.s.b.l.

Les domaines dans lesquels nous souhaitons particulièrement être aidés sont :

- Encadrement des enfants et activités d'animation
- Travaux ménagers les plus divers : repassage, nettoyage, cuisine, bricolage, jardinage
- Travaux de nettoyage et d'entretien (peinture) du bâtiment
- Secrétariat
- Aide à l'organisation de nos différentes activités.

Si vous avez un peu de temps disponible, faites-nous le plaisir de contacter :

soit Joëlle FRANÇOIS : tél. 085 51 22 59

e-mail : aemp.asbl@skynet.be

soit Pierre LEMOINE : tél. 04 371 53 03

e-mail : pierre.lemoine@teledisnet.be

Vente de jus de pomme

Un groupe d'amis a pris l'initiative de lancer une opération de vente de jus de pomme. Un arboriculteur nous offre généreusement une partie de la récolte annuelle de son verger pour fabriquer ce jus dont nous venons de mettre en bouteille la cuvée 2005. Produit du terroir local, les pommes Jonagold donnent un excellent jus sucré, naturel et pur qui, pasteurisé mais non filtré, peut être conservé pendant 2 ans. Les bénéfices de la vente sont intégralement versés à l'asbl «Enfants d'un même Père».

Ce groupe d'amis souhaite étendre cette activité au cours des prochaines années et nous lançons un appel à toutes les personnes qui peuvent nous aider dans le développement de points de vente dans les régions de Wallonie et de Bruxelles. Vous êtes intéressé ? Contactez Pierre LEMOINE.

Agenda et invitation

Au cours de l'année, notre a.s.b.l. «Enfants d'un même Père» et d'autres associations amies organisent régulièrement des manifestations ou activités à notre profit. Citons-en quelques-unes : «Jardins en Pays de Liège», «Sachets de Saint Nicolas», «Petit déjeuner du Nouvel An», «Barbecue à Seny», «Vente de jus de pomme».

D'autres associations, telles que des service clubs, qui nous ont beaucoup aidés pour la construction du bâtiment organisent ponctuellement un événement dont nous sommes bénéficiaires.

Si vous êtes désireux de participer à l'une ou l'autre manifestation, contactez P. LEMOINE et nous vous enverrons une invitation avec plaisir.

Le cœur à l'ouvrage

«**Jardins en Pays de Liège**» est une association de fait qui regroupe des jardiniers amateurs de la province de Liège. Suivant une tradition bien établie en Grande Bretagne et chez nous en Flandre, ils ouvrent leur jardin au public pour soutenir l'asbl «**Enfants d'un même Père**».

En quatre ans, ce sont 30 jardins ouverts, 140 journées de visites, 28.000 entrées et, en conséquence, des dizaines de milliers d'euros transformés en briques, en tuiles, et tuyaux... pour un meilleur confort des enfants. Mais ces chiffres ne racontent pas toute l'histoire. Car il faut aussi parler du plaisir des visiteurs, de leur implication dans le projet et des dizaines de bénévoles qui font de la visite des jardins une véritable fête et une grande chaîne de solidarité. Effet secondaire non négligeable : ce bonheur partagé permet à nos chers jardiniers d'oublier quelque peu les caprices de la météo et les inévitables courbatures de fin de journée.

«**Jardins en Pays de Liège**» fêtera en 2006 son 5^{ème} anniversaire. A cette occasion, Vincent BOTTA édite un livre de photos de ces jardins : 144 pages, 223 photos en couleur, format 240 x 190 mm; reliure cousue fil de lin, couverture plastifiée, contrecollée. Le bénéfice de la vente de ce volume ira à «**Enfants d'un même Père**». Vous trouverez toutes les informations dans le dépliant ci-joint.

L'association «Sachets de St Nicolas» a été créée en 1965 à Neuville-en-Condruz pour financer la construction d'une église-maison. Aujourd'hui, elle apporte son soutien à diverses associations sociales. Elle regroupe des bénévoles qui, de fin octobre à début décembre, ensachent, emballent et livrent des sachets de friandises.

Quelques chiffres donnent une idée de l'ampleur de cette opération. En 2004, on a confectionné 50.600 sachets, ce qui implique que pas moins de 1300 colis ont été acheminés vers 383 destinations.

Des enfants du « Relais », maison d'accueil pour enfants soutenue par l'association et dans les locaux de laquelle l'ensachage a lieu, ont exprimé, dans le langage vigoureux qui leur est propre, leur étonnement et leur admiration pour ces infatigables ensacheurs et livreurs bénévoles en les qualifiant de... « Fêlés » !



Dites d'une traite : cherchons ensacheur sage sachant ensacher...

Naissance :

Dieu avec nous

Offrande :

Le ovi de Marie,

modèle et cœur de toute la famille

Espérance :

Jésus nous rejoint

dans nos souffrances

Lumière :

Tendresse au cœur du monde,

bonne nouvelle pour les petits

Que chante Noël pour chacun de vous !

Joëlle, Guy et leur famille, les enfants accueillis, tous les amis et bénévoles d'EMP vous souhaitent une année 2006 pleine d'amour.



Nos enfants aussi aiment le bon jus de pomme !

ACCUEIL ENFANTS D'UN MÊME PÈRE

a.s.b.l.

L'a.s.b.l. «ACCUEIL ENFANTS D'UN MÊME PÈRE» est une institution qui accueille des enfants handicapés physiques et mentaux âgés de 0 à 18 ans. Elle assure l'accompagnement éducatif et le suivi social, médical et paramédical avec hébergement des enfants pendant des périodes variant de un jour à plusieurs mois, voire davantage. Elle a pour mission la gestion de cet accueil.

Cet accueil permet de dépanner ou soulager des familles en difficulté et de leur donner un peu de répit par «des courts séjours dans une petite structure».

L'asbl accueille aussi des enfants d'institutions en manque de place.

L'a.s.b.l. «Accueil Enfants d'un même Père» (AEMP) a l'autorisation de prise en charge de l'AWIPH mais ne reçoit, à ce jour, aucun subside. Elle fonctionne grâce à une dotation de l'a.s.b.l. «Enfants d'un même Père» (EMP) : vos dons sont les bienvenus sur le compte 792-5868780-41 de l'a.s.b.l. «EMP».

Pour tout don égal ou supérieur annuellement à 30 €, une attestation fiscale est délivrée.

D'avance nous vous remercions très chaleureusement.

N'hésitez pas à nous rendre visite ou à nous contacter.

Petit Seny, 19 - 4557 SENY

Tél. 085 51 22 59

E-mail : aemp.asbl@skynet.be